

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagaran á precios convencionales.



PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

Diario de Mahon.

EL DOCTOR GUARDIA.

Oportunamente participamos á nuestros lectores, en la forma y lugar correspondientes, la llegada á esta isla de nuestro distinguido compatriota D. José M. Guardia. Hoy al dar de dicho Señor algunos apuntes biográficos, sentimos no tener conocimientos suficientes, ni datos precisos, para formar un juicio crítico-bibliográfico de las obras, folletos, artículos, etc., publicados en los principales periódicos y revistas científicas del vecino imperio, y con los que el Dr. Guardia se ha dado á conocer al mundo científico; por otra parte, un trabajo de esta especie seria muy superior á nuestras débiles fuerzas, y en su defecto, llenará el vacío, la noble intencion que nos guía al trazar estas líneas.

D. José Miguel Guardia nació en Alayor, de una distinguida familia, el día 23 de enero de 1830: aprendió la instruccion primaria y la gramática latina, bajo la entendida direccion del benemérito Dr. D. Lorenzo Sintas y Orfila, hoy dia cura párroco en la villa de Mercadal. Á los 13 años pasó á Montpellier, donde cursó filosofía, tomando en 1848 el grado de bachiller en letras, despues de haber ganado entre otros premios el de honor, ó sea, el que en la clase de Retórica se daba al autor del mejor discurso que se presentaba en latin. En noviembre del mismo año empezó á cursar la Medicina en la facultad de Montpellier y en julio de 1849 recibió el grado de bachiller en ciencias físicas y naturales; siguió despues simultaneando sus estudios médicos con los de literatura, tomando en 1851 el grado de licenciado en letras, y en agosto de 1853 el de Doctor en Medicina. En octubre del propio año volvió á Menorca permaneciendo aquí ocho meses; despues regresó á Francia, y en 1855 tomó el grado de Doctor en letras en la facultad de Paris. Este acto que duró cinco horas fué una verdadera solemnidad, donde el doctor Guardia al defender sus dos tesis, titulada la una, *De ortu medicinae apud grecos progresuque per philosophiam*; y la otra, *Essai sur le ouvrage de J. Huarte: Exámen des aptitudes diverses pour les sciences*, pudo desplegar toda la brillantez de su

imaginacion y de su talento, y poner de relieve los profundos conocimientos que tenia de las lenguas sabias. Oigamos lo que dijo el inspector general de la Universidad de Paris al dar cuenta del solemne acto que nos ocupa.

«No nos toca sinó alabar, ó mas bien admirar la erudicion del Dr. Guardia, como igualmente la facilidad con que se sirve de la vieja lengua de las universidades; es el latin en su clásica limpieza y su sabia claridad. ¿La facultad tiene á menudo tales dias de recocijo? Tendrá otro en lo sucesivo con el sistema que condena las ciencias, particularmente las que sirven de preliminar á la medicina, á divorciarse de los estudios clásicos? El doctor Guardia es á la vez un sabio y un humanista; maneja el latin como su lengua, y el griego como el latin.»

Mr. Parans al hacer la reseña de tan célebre discusion se espresa en los términos siguientes:

«En la segunda mitad, Guardia, estudia despues de luego la doctrina bajo el doble punto de vista de la fisiología y de la filosofía. Si ensaya demasado defender á Huarte contra toda acusacion de materialismo, dice la verdad cuando demuestra en que este autor se aproxima ó difiere de los grandes filósofos, como Aristóteles y Platon; de los grandes médicos, como Hipócrates y Galeno; de los grandes publicistas, como Montesquieu. Marca con mucho método y cuidado la filiacion de las ideas fisiológicas y filosóficas; las modificaciones sucesivas que ellas han sufrido ántes de Huarte, el estado en que este sutil investigador las encontró, y las transformaciones que á su vez las hizo sufrir. Aquí el candidato es en todo el mismo. Desprendido de los embarazos del analisis, muestra libremente sus estensos y variados conocimientos en la historia de la filosofía, y de la fisiología, como igualmente las excelentes cualidades de un espíritu que se eleva sin esfuerzo á las mas altas especulaciones de la ciencia.»

Despues de lo dicho por las dos autoridades que acabamos de hacer mencion, pálido pareceria todo cuanto por nuestra parte sobre el asunto pudiéramos añadir.

Desde aquella época continuó el Dr. Guardia en Paris dedicado á sus estudios predilectos sobre filosofía, literatura é historia de la Medicina, publicando diferentes trabajos en las mas importantes revistas científicas de aquella capital, mereciendo espe-

cial mencion, por lo mucho que en todos conceptos honran á su autor, los diferentes artículos que publicó sobre la literatura española y nuestros poetas clásicos. En abril de 1861 fué nombrado bibliotecario segundo de la imperial academia de Medicina de Paris, desempeñando desde hace tres años el cargo de bibliotecario primero de la propia corporacion. Desde el año 1862 acá ha publicado el Dr. Guardia en la Gaceta Médica de Paris, á cuya redaccion pertenece, muchos é importantes documentos referentes á la historia de la Medicina y Cirujía del siglo anterior. Por último, en 1867, es decir, el año pasado, fué nombrado catedrático de las lenguas griega y latina en el instituto de Santa Bárbara.

La reputacion de hombre docto y erudito que nuestro distinguido compatriota goza en la culta capital de Francia, solo puede llegar á valorarse por aquellos que han tenido la ocasion de admirar el brillante papel que desempeña el Dr. Guardia en una reunion de sabios, y por las atenciones y respetos que continuamente ha merecido de los hombres encanecidos en la ciencia.

Despues de la llegada del Dr. Guardia á esta isla el Ayuntamiento de la villa de Alayor, dando una prueba de lo mucho en que estima su saber, ha acordado por unanimidad colocar su retrato en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales. Aplaudimos lo determinado por el Municipio de la espresada villa, por lo raras que son las ocasiones como la presente, en que con justicia se vea recompensado el verdadero mérito.

Noticias Estrasneras.

De El Imparcial.

El resultado del empréstito francés, significa á juicio del periódico ministerial la *España*, que el país vecino quiere la guerra y la estimula con el mas poderoso elemento con que puede estimularla, pues si no hubiese sido su propósito estimularla, habria protestado solemnemente, absteniéndose de tomar parte en la suscripcion, sabinédose como se sabia cuál era el objeto para que se habia iniciado. Desde el momento en que tau esplicitamente se ha manifestado la voluntad del país, parece sumamen-

te difícil, ya que no se diga absolutamente imposible, contener el torrente que empuja hacia la guerra.

El Cronista de Nueva York atribuye la rotura del cable trasatlántico a haber comunicado con fecha 31 de julio, y desde Londres, la falsa noticia de que el invicto Espartaco había sido llamado a los Consejos de la Corona.

El periódico español que ve la luz en Nueva York, considera tan criminal el hecho, que le dedica un suelto de fondo con el título de «Dios castiga sin palo ni piedra», y dice entre otras cosas «Y como la invención era de tanta magnitud en todas y en cada una de sus partes, el cable nuevo reventó, que era lo que menos podisa sucederle.»

La reina Victoria no regresará a Windsor hasta el 1.º de noviembre. S. M. B. piensa detenerse una temporada en Rosenau (Sajonia Coburgo) antes de volver a Inglaterra.

Confirmando la Epoca nuestras noticias dice con referencia a su corresponsal de París que el conde de Reus no se detuvo en aquella capital mas que veinte y seis horas, y que durante su estancia guardó una actitud muy reservada, siendo una de sus primeras visitas al ministro de lo Interior. Mas tarde recibió la del Sr. Olózaga, que continúa en la capital de Francia. El conde de Reus necesitaba realmente las aguas de Vichy, pues su salud está quebrantada, y permanecerá en ellas hasta fines de mes.

Dice también que han regresado a la capital de Francia de sus viajes por el extranjero los señores marques de Albañá, Castelar y Pi y Margall.

El Papa ha escrito a su vicario en Constantinopla para que escite a las familias católicas de su diócesis a no confiar sus hijos al colegio francoturco creado por Francia é inaugurado por el príncipe Napoleon. Se cree que la Francia reclame contra esta orden.

Ha habido un cambio de gabinete y una verdadera crisis política en el Brasil, cambio que tiene importancia para España, pues preludia el término de la guerra en el río de la Plata y el restablecimiento de la paz, que tanto deean el comercio español y el de todas las naciones que lo hacen con aquellos países.

El Memorial diplomático desmiente de una manera categórica la anunciada entrevista de los soberanos de España y Francia. Se apoya para ello en que debiendo la reina de España abandonar las Provincias Vascongadas a últimos de agosto, y no viniendo los emperadores a Biarritz hasta primeros de setiembre, la visita anunciada no podía tener lugar.

Ha habido fiesta en París el 15, pero no ha habido discurso del emperador; ha habido revista el 14, pero no ha habido demostración pacífica como anunciaban los periódicos y se susurraba en la población. Para que el discurso ni las demostraciones estando tan recientes las palabras pronunciadas por Napoleon en Troyes? Aun esas sobran: declaraciones pacíficas no es lo que falta hace dos años; lo que hay es que la opinion se muestra poco dispuesta a darlas crédito, y sin propósito de mejor suerte pide declaraciones, que tampoco la satisfacen. Más pesan en los ánimos las palabras del

general Menabrea: «Permanezcamos armados, porque se habla mucho de paz.» Los ánimos seguirán, pues, divididos, inciertos y vacilantes como antes de la declaración de Troyes, y la política flotando entre el flujo y reflujo de opiniones contrarias.

De La Correspondencia.

El Sr. Devéce, de Grenoble, ha estudiado minuciosamente el artificio mecánico del pajarito, por medio del cual puede sostenerse en el aire sobre el principio nuevo, ha combinado un aparato mecánico puesto en movimiento por un motor cualquiera, provisto de alas que se muevan, sea girando sobre una charnela, ó bien moviéndose paralelamente a ellas mismas, y susceptible, no solo de elevarse ó bajarse a voluntad, trasportarse con una gran velocidad. El Sr. Devéce cree llegar a la realización del problema, en vano intentado hasta hoy de la locomoción aérea, no solamente por el descubrimiento del principio fundamental de la suspensión, sino por la disposición mecánica que es la consecuencia.

El Memorial diplomático se hace eco del rumor que dice circulaba de que la reina de Inglaterra había empeorado en su salud hasta el punto de considerarse su abdicación como un suceso muy próximo, añadiendo que sus informes particulares no le permitían desmentir este rumor. Por otra parte, añade, el Court Journal anuncia que el príncipe y la princesa de Gales deben ir dentro de poco a Copenhague y a Stockolmo. Ahora bien: es probable que si la salud de la reina Victoria inspirase las inquietudes de que se habla, hubieran renunciado SS. AA. a este viaje.

Noticias Nacionales.

De La Correspondencia.

Segun los presupuestos que acaban de publicarse, los gastos generales del Estado durante el actual año económico, ascienden a la suma de dos mil seiscientos cincuenta y seis millones cuatrocientos setenta y ocho mil novecientos sesenta reales, distribuidos en la forma siguiente:

Casa Real	45.850,000
Cuerpos colegiadores	2.397,010
Deuda pública	673.558,380
Cargas de justicia y pensiones especiales	15.428,230
Clases pasivas	163.530,570
Presidencia del Consejo de ministros	6.884,240
Ministerio de Estado	13.824,530
Id. de Gracia y Justicia	211.094,070
Id. de Guerra	396.671,280
Id. de Marina	85.854,440
Id. de la Gobernación	91.899,790
Id. de Fomento	189.399,180
Id. de Hacienda	445.160,920
Id. de Ultramar	1.516,690
Gastos afectos al producto de las ventas de bienes nacionales	313.418,630
Total	2,656,478,950

Dice la Gaceta del clero:

«Aunque la ley de instrucción primaria no dice de un modo terminante que las niñas deban concurrir a misa los días festivos con la maestra, creemos que, a no mediar circunstancias que aconsejen lo contrario, esta práctica sería provechosa y no se opone, antes bien está en armonía con el espíritu

de la ley.»

Marina y Comercio.

Los progresos del comercio belga han sido asombrosamente rápidos desde la emancipación política del reino. El comercio exterior de Bélgica, importación y esportación reunidas, no representaba en 1830 mas que un valor medio anual de 30 millones de francos. De 1830 a 1840 el movimiento flota entre 300 y 400 millones anuales; durante el período 1840-1850 se elevó a 900 millones. El movimiento comercial dobla aun en el decenio 1850 a 1860, llegando a un promedio de 1700 millones. Por último, en los primeros años del período 1860-1870, el conjunto de las transacciones comerciales de Bélgica se acerca a 3000 millones en 1866, 2749 millones, de los cuales 1426 corresponden a la importación y 1323 a la esportación.

Estas cifras se refieren al comercio general, es decir, que comprenden el tránsito y el depósito.

En un período de 30 años el comercio de Bélgica se ha decuplicado, y esto nada tiene de extraño; es una consecuencia natural y legítima del sistema económico que rige en el país y de la sucesiva desaparición de las trabas comerciales; pero lo que merece consignarse para asombro de los balancistas, de esos miopes en materias económicas que consideran imposible la prosperidad donde las importaciones excedan a las esportaciones, es que en Bélgica siempre son estas menores. En el año que dejamos citado, los belgas recibieron 400 millones mas de lo que esportaron; y eso que aquel es un país productor por excelencia, que obtiene de su suelo ricos productos minerales, posee una población densísima y que tiene necesidad de grandes salidas al exterior de sus productos.

Durante el año último naufragaron en las costas de Portugal y sus posesiones 31 embarcaciones: nueve eran portuguesas, una americana, dos españolas, trece inglesas, dos dinamarquesas, una brasileña, una francesa, una de Jerusalem y otra cuya nacionalidad se ignora. Percieron en dichos naufragios 54 personas.

Los gobiernos ruso y otomano desean obtener una modificación del artículo del tratado de París que limita el número de buques de guerra que ambas potencias pueden tener en el mar Negro, y que son seis buques de vela de ochocientas toneladas y dos vapores de doscientas toneladas. Este asunto debe haber sido ya sometido a las potencias occidentales por los gabinetes de Constantinopla y de San Petersburgo a la vez.

Al paso que la cosecha de cereales ha sido este año escasa en lo general, la de líquidos raya en el extremo contrario, y especialmente las viñas están tan cargadas de fruto, que la demasiada abundancia podrá tal vez perjudicar a los cosecheros, pues el ínfimo precio a que tendrán que vender el vino no puede compensar los gastos de la recolección.

Afortunadamente, para favorecer la esportación a Francia y sostener los vinos a precios regulares, el gobierno de aquella nación se prepara a recargarlos con fuertes derechos de introducción, en justa reciprocidad de los derechos con que nuestro arancel admite las producciones de la industria francesa.

Seccion local.

Nos alegramos que, además del arreglo de las butacas de nuestro coliseo, la Junta de Beneficencia encargada del mismo haya resuelto, según se nos ha dicho, el empapelar decentemente algunos de los palcos.

Desearíamos que esta mejora se extendiese á todos ellos, dándole mejor vista y realce. Y á propósito de esto, nos parece conveniente indicar á los señores de dicha Junta, cuanto ganaría en comodidad y hermosura el teatro, si se hiciesen desaparecer las divisiones de los palcos, quedando aislados y entre elegantes columnitas.

—Y de compañía, que hay? suelen preguntarnos á menudo las personas mas aficionadas á las representaciones escénicas. Ninguna noticia segura ha llegado hasta nosotros, tenemos que contestarlas. Hablase, ya bien de una compañía de ópera, ya de otra de zarzuela que trata de organizarse, á fin de pasar alguna de ellas la correspondiente temporada en Mahon; pero, la verdad es, que nada se sabe cierto. Por nuestra parte pedimos al cielo nos libre de oír música española, durante las noches del próximo invierno, pues aunque como buenos iberos amamos todas las cosas de España, en el teatro nos agradan mas los dulces y sublimos cantos de la Italia.

¿Habrá respuesta?—Dias ha que la estamos aguardando, en contestacion á la pregunta que hicimos en el número 143 de este periódico, y no hay un alma caritativa que se apiade de nosotros.

Como verán nuestros lectores en la seccion de anuncios, del 2 al 6 del próximo mes de setiembre, daran comienzo los exámenes extraordinarios y de ingreso en el Colegio 2.º enseñanza de esta ciudad.

Hoy tendrá lugar en el vecino pueblo de San Luis la correspondiente fiesta, que oportunamente hemos anunciado. Esperamos que esté tan animada como en los años anteriores.

Itana pendiente ante portam vinum vendere.—Sobre casi todas las puertas de las tiendas de vinos de esta poblacion cuelgan ramos de no pequeños tamaños, signos que la verdad sientan mal en las principales calles de la poblacion. Nada diríamos si los viéramos en las ventas de los barrios más apartados, pero en semejantes sitios son de un efecto repugnante. ¡No podrian los dueños de dichos establecimientos emplear objetos mas artísticos y propios del ornato público de las ciudades modernas! Coloquen, pues, una tablilla, por muy pesimamente que se halle escrito el rótulo, y déjense de tan vetustos y grotescos ramos.

Esta tarde no tocará en la Esplanada la música del regimiento de América, con motivo de las corridas que tendran lugar en S. Luis, á donde es natural concorra la gente de esta poblacion.

La fantasía titulada: *La abalgata*, que en nuestro número del viernes hemos dicho estaba ensayando aquella banda, se ejecutará por primera vez durante la noche del próximo jueves, en el referido paseo.

Boletín religioso.

Santo de hoy.

Nuestra Sra. de la Consolacion, y Santa Rosa de

Lima vírgen.

CULPAS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

En dicha iglesia parroquial de Santa María despues de completas habrá sermón de la Vírgen de los Dolores, predicará D. José Pons, pbro., vicario de Villa-Carlos.

En la de San Francisco, habrá oficio votivo en honor de la Purísima Concepcion de Ntra. Sra., con sermón que dirá D. Lorenzo Pons, pbro., custos de la misma. Per la tarde despues de visperas habrá un panegfrico de las pobres almas del purgatorio, y será el orador D. Jaime Tatzó, diácono.

En la de Ntra. Sra. del Carmen, despues de visperas habrá sermón de San Antonio de Padua, predicará D. Francisco de Asís Arbona, pbro., vicario de la parroquia de Santa María.

Santo de mañana.

San Ramon Nonnato, confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre platica el dia 29.

NACIONALES.

De Ciudadela laud *Andrés*, de 14 t., p. Juan Triay, con 4 trip. y trigo — Consignado á la ó. den.

De id. pailebot *Joven Africano*, de 47 t., c. D. Bartolomé Maspoeh, con 6 trip., trigo y otros efectos — Consignado á los Sres. Marques y Maspoeh.

Buques entrados el dia 29

NACIONALES.

De Argel y este Lazareto laud *Africano*, de 19 t., p. Pablo Benejam, con 8 trip., 14 pas. trigo y harina — Consignado á D. Juan Saltor.

Despachados el 29.

NACIONALES.

Para Ciudadela pailebot *Moderno*, de 30 t., p. Antonio Cursach, con 6 trip. y iastre.

Buques entrados y sondeados en el lazareto, hasta el anochecer del dia 28 de Agosto.

Ninguno.

Despachados.

ESTRANGEROS.

Para Valencia goleta inglesa *Colombina*, de 99 t., c. Mr. Suimuns, con 7 trip. y guano.

Para Barceona goleta inglesa *Victoria*, de 213 t., c. Mr. J. Recoore, con 9 trip. y carbon.

Para id. goleta inglesa *Peggr*, de 291 t., c. Mr. James Recoore, con 7 trip. y carbon.

Para id. goleta inglesa *Eufemia*, de 407 t., c. Mr. James Romner, con 6 trip. y hierro.

Para id. bergantín italiano *Anastasia*, de 318 t., c. Sr. Juane Mitrine, con 11 trip. y carbon.

Para id. corbeta inglesa *Matanzas*, de 356 t., c. Mr. Aslly, con 10 trip. y carbon.

Para Tarragona goleta holandesa *Maria*, de 162 t., c. Mr. J. P. de Gonge, con 6 trip. y carbon.

Para San Carlos de la Rápida queche francés *Bone Fote*, de 419 t., c. Mr. Eruano, con 7 trip. y carbon.

Afecciones astronómicas.

SOL. — Sale á las 5 h y 26 m. — Pónese á las 6 h. y 35 ms.

LUNA. — Sale á las 5 h. y 37 ms. de la r. — Pónese á las 2 h. y 59 de la m.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado de superficie.
		Max.	Min.					
29	765.3	26.	20.5	61		10	NNE fl.	1.8

Orden de la plaza, del 29 de agosto de 1868.

Servicio para el 30

Gefe de día: El teniente coronel graduado D. Ramon Gamez y Balsan, comandante del regimiento infanteria de América n.º 14. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El T. C. Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

Variedades.

El mes de agosto es aniversario del nacimiento de muchos de los soberanos de Europa. El emperador de Austria, Francisco José I, nació el 18 de agosto de 1830.

Luis II, rey de Baviera, nació el 25 de agosto de 1845.

La reina de Bélgica, el 23 de agosto de 1836.

La emperatriz de Rusia el 8 de agosto de 1824.

Y la reina de Suecia el 5 de agosto de 1828.

Lo mejor del mundo.

SONETO.

Dices que ansias poseer millones,
que quisieras gozar salud completa,
y ser pintor y músico y poeta,
y á las niñas robar los corazones;
Del cielo recibir sus ricos dones
y ser un adivino y un profeta,
y ver la humanidad á tí sujeta,
y mandar á las brisas y aquilones.

Quisieras dominar las tempestades,
no encontrar en amor jamás ingratas,
y ser siempre feliz en amistades.

Pues todas esas cosas que relatas
no valen nada, chico, si no añades
un bifstek con muchísimas patatas.

R. M. y CORTAZAR.

En la vispera de una batalla se presentó á César un soldado romano, despavorido y dijo al emperador: por los dioses César, no des hoy la batalla porque vas á perderla.

—¿En que fundas esa prediccion?

—En que esta noche pasada las ratas han roído mis sandalias.

—¿Y no es mas que eso? Lo prodigioso seria si las sandalias se hubiesen tragado á las ratas.

Hilado.—Los hilados de algodón que han causado una revolucion en la industria de los tejidos, datan del último siglo. Un carpintero de Lancashire, James Hargzave, en 1767, fué el que inventó la primera máquina de hilar, á la que le dió el nombre de *Mull Jenny*, perfeccionándose despues; y en 1787 la Rochefoucauld Liancourt estableció en Francia la primera fábrica de cardas para lana y algodón.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

INDISPENSABLE A TODOS LOS QUE SE BAÑEN, SE HAYAN BAÑADO O TOMEN LAS AGUAS.

Aceite de bellotas para los cabellos

Y EL CUTIS DE TODA LA SUPERFICIE HUMANA.

Calle de Jardines, núm.º 5, Madrid; á 6, 12 y 18 rs. frasco.

Depósito en LA HABANA, OBIS.º 81, SR. MATAS.

Entre las dolencias que aquejan á la humanidad, una de las que mas se ha estendido y hace mas víctimas, ha sido las escrófulas que, á pesar de los esfuerzos de la medicina, se burla con frecuencia de sus ausilios mas enérgicos. Esta enfermedad, compañera inseparable de las constituciones pobres, débiles y enfermizas aunque ya conocida en tiempo del gran Hipócrates, su dominio era tan limitado como generalizado en la actualidad.

Los baños de mar acídulos, ferruginosos, termales, fríos ó templados, están preconizados por la ciencia para los escrófulosos y otros enfermos, á quienes me dirijo en particular, y á los sanos en general.

En los escritos higiénicos de Homero, del divino Platon, del rey Licurgo, de Moisés, de Brahma, de Mahoma y otros grandes hombres, en cuyas épocas los baños eran preceptos religiosos, se aconseja mojar la cabeza de vez en cuando, durante el baño, para evitar insolacion, cefalalgia y otras enfermedades que podrian sobrevenir por exceso de calor acumulado en el cráneo.

Nadie ignora que una humedad constante, por espacio de algunos dias, á la raiz de los cabellos, los reblandece y ocasiona la caída total ó parcial: por otra parte, los cloruros, las potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales que entran en las aguas de mar y minerales, los ponen pegajosos, ásperos y quebradizos, y contribuyen á la calvicie y muchas molestias de la piel.

Nuestro «Aceite de Bellotas» recomendado por mas de 200 periódicos, para el pelo, impide su caída, le da lustre desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raices, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y á su vez dándose una ligera fricción despues del baño, con una muñequita de franela, en to o el cuerpo, como hacia con otras grasas inferiores á estas en la antigüedad la aristocracia, los tribunos y los emperadores Tito, Marco Aurelio, Adriano, Domiciano, Vespasiano, Alejandro Severo, y por espacio de muchos siglos, consiguieron por este medio librarse de muchas dolencias e imperfecciones cutáneas.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

Por mayor se hace un 25 por 100 de descuento en el almacen.

NOTA.—Se remiten prospectos gratis á los médicos de baños, propietarios ó administradores, y á todos los que los pidan en general.

Depósitos.—En Mahon, farmacia de Teixidor calle del Castillo, 25. — En Palma, Perfumería de Canals, cuesta de Brossa.

Comandancia Militar de Marina.

Con arreglo al reglamento de ostricultura el dia último del corriente queda levantada la veda de la pesca de aquel molusco, pudiendo los Sres. fomentadores que obtienen bancos para cria y fomento de la ostra, pasar á esta dependencia para facilitarles de la reserva las madres que necesiten, obteniendo el correspondiente permiso; debiendo advertir que desde 1.º de julio quedó levantada la que correspondia á la veda de la pesca de los mejillones, almejas y demás mariscos. Mahon 27 agosto de 1868. — Juan G. de Quesada.

Colegio de 2.ª enseñanza de Mahon.

Habiéndose recibido en esta Direccion y Empresa, oficio del M. I. Sr. Director del Instituto Provincial, en el que se comunica que los exámenes estaor litarios y de ingreso deberán celebrarse en el establecimiento de mi cargo en los dias comprendidos entre el 2 y el 6 ambos inclusive del próximo Setiembre: para que tal disposicion superior llegue á noticia de todos, y á fin de que se dispongan respectivamente así los niños que deban comenzar el primer periodo de dicha enseñanza, como los que ya la empezaron y dejaron de presentarse ó quedaron suspensos: la publico en las columnas de este periódico.—Mahon á 29 de Agosto de 1868.— El Director, F. Cardona y Orfila. 2

Recaudacion de contribuciones directas.

Se previene á los contribuyentes que los que no lo hubiesen satisfecho dentro de tercero dia serán apremiados con el recargo de 120 milésimos en

escudo conforme lo prevenido por instruccion. —Mahon 29 agosto de 1868 —El Recaudador, M. Escudero. 2

Don Ramon Salinas y Góngora, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia siete de setiembre próximo, á las once de la mañana, en la Audiencia de este Juzgado, se procederá á venta en pública subasta, de varias ropas y otros efectos procedentes de la testamentaria de don José Brujo, Subteniente que fué del Regimiento infanteria de la Princesa; pues así lo tengo mandado en dicha testamentaria. Dado en Mahon á veinte y cinco de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.—Ramon Salinas y Góngora.— Por su mandado, Francisco Andreu y Pons, Escribano.

Alcaldía Constitucional DE MAHON.

Próximo á espirar el periodo de ampliacion del ejercicio de 1867-68 y quedando aun por satisfacer algunos intereses de la deuda municipal vencidos en junio último, se señala el término de diez dias á contar desde hoy para que los acredores se presenten á percibir sus respectivas pensiones de nueve á doce de la mañana en el despacho de la Depositaria del Ayuntamiento, establecida en el piso bajo de las Casas Consistoriales, en la inteligencia de que espirado dicho plazo se trasferirán al presupuesto próximo las partidas que queden pendientes de pago.—Mahon 29 agosto de 1868.—Pedro Mir y Pons. 3

ESTÁ para alquilar la casa de la calle del Castillo n.º 106. Acudirán para su ajuste

en la plaza del Príncipe n.º 6. A.

EN VENTA.—Lo está la casa calle de San Jaime n.º 31, en Villa-Carlos.—Información en la misma.

AGUAS MINERALES

VICHY Y PANTICOSA.

Las mas recomendadas para combatir las varias afecciones del estomago y de pecho. Depósito en Mahon, farmacia de Teixidor, calle Castillo, núm.º 25. j. y d.

NOTRIZA.—Hay una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Vive calle de Ramirez n.º 8.

HAY dos camas para vender; la una de caheba macisa y otra de hierro sencilla pero bonita. D. José Mesa, carpintero, dará razon. 2

D. JOSE BAU MARTINEZ, CIRUJANO DENTISTA.

Practica toda clase de operaciones propias de su profesion y const.uye toda clase de dentaduras artificiales, garantizándolas por 10, 15 y 20 años. Consultas todos los dias de 9 á 1. En la casa de Huéspedes de las Tres Palomas 2

EL FENIX

CASA DE COMISIONES Y DE COMPRA DE CREDITOS

Y VALORES PÚBLICOS.

Calle del Príncipe, 16, 2.º derecha, Madrid.

Se descuentan pólizas de las Compañías de seguros mútuos sobre la vida:

Caja universal de capitales;—Montepío Universal;—Porvenir de las Familias;—Peninsular;—Nacional;—Tutelar;—Acciones de la Sociedad Española de Crédito comercial;—Papel del Estado;—Billetes de anticipo Domenech, del voluntario y forzoso de 230 millones;—Obligaciones de La Peninsular;—Empréstito romano;—Cupones de la Deuda;—Alcances de las clases militares, procedentes de Ultramar.

Accepta poderes y cuantos negocios se le ofrezcan en buenas condiciones.—La correspondencia al Director de EL FENIX, en el domicilio indicado. 1 s.

Temps y parajes de Menorca en que es mes gustós, saludable ó dañós respectivamente el PEX Y MARISC.—Cuarta edición.

Un cuaderno de 8 páginas en 4.º—Véndese en la imprenta de este periódico, á cinco céntimas el ejemplar.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.